
TORNA IL BEE NATURAL FESTIVAL
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Più ricco, più articolato e sempre più innovativo. Dall’1 al 4
agosto, al BeeOdiversity Park nel cuore del Parco Nazionale
del  Gran  Sasso  e  Monti  della  Laga.  Il  tema  della  sesta
edizione sarà “Al confine con le api. L’ignoto da esplorare”.
La  sesta  edizione  si  arricchisce  e  propone  conferenze,
dibattiti, workshop ed eventi culturali, oltre al bioblitz a
Campo Imperatore

Montebello di Bertona, 27 Luglio 2024. Quattro giorni tra
conferenze, dibattiti, workshop e attività di citizen science.
Ma anche esperienze nella magnifica e unica natura del Parco
Nazionale del Gran Sasso e Monti della Laga e in alcuni dei
suoi più suggestivi centri abitati, come Castel del Monte e
Montebello di Bertona. Come sempre, il tema fondamentale, e
sempre più attuale, è la salvaguardia degli impollinatori e in
particolare degli apoidei: “Al confine con le api. L’ignoto da
esplorare”. Al BeeOdiversity Park di Montebello di Bertona
torna il Bee Natural Festival, giunto alla sua sesta edizione.
L’iniziativa, che per la prima volta andrà avanti per quattro
giorni,  si  svolgerà  dal  primo  al  4  agosto  prossimi.  Si
tratterà di un’occasione unica per diffondere e apprendere
conoscenze approfondite e solide sui temi in questione, tanto
strategici quanto urgenti.

“Che gli impollinatori siano organismi cruciali per la vita di
tutti gli ambienti naturali terrestri è risaputo – sottolinano
i  promotori  dell’iniziativa  –  Noto  a  tutti  è  anche  quale
importanza  abbiano  alcune  specie  di  impollinatori  per  la
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produzione di cibo e quindi per la nostra sopravvivenza. Tutti
i cittadini ormai sanno che questi organismi sono minacciati
da molte problematiche, ma spesso la conoscenza di queste
tematiche rimane superficiale se non distorta. In questa sesta
edizione si è voluto fare ulteriori passi in avanti sia per
quanto  riguarda  il  programma  ricco  e  complesso  sia  sulla
solidità dell’offerta scientifica. Il convegno scientifico è
da sempre il cuore del Festival ed è l’occasione per far
incontrare  ricercatori,  operatori,  enti  che  gestiscono  il
territorio e il mondo della società civile”.

La sesta edizione del Bee Natural Festival, infatti, propone
un notevole salto di qualità selezionando i relatori seguendo
i  metodi  utilizzati  per  la  maggior  parte  dei  convegni
scientifici. È stato in primo luogo istituito un Comitato
Scientifico che ha elaborato il tema della sesta edizione e la
struttura del convegno. Il Comitato ha poi diffuso queste
informazioni attraverso la comunità scientifica, invitando a
proporre ricerche, inerenti al tema, da presentare durante il
convegno.  Attraversando vari argomenti, come la restoration
law,  il  beewashing,  il  benessere  delle  api,  il
biomonitoraggio, la biodiversità, le nuove tecnologie e le
nuove sfide dell’apicoltura, il convegno della sesta edizione
permetterà  di  affrontare  i  temi  oggi  più  all’avanguardia.
Parteciperanno studiosi di importanti università, centri di
ricerca e istituzioni pubbliche, ma anche di realtà produttive
all’avanguardia.

La scelta della durata di ben quattro giorni è finalizzata ad
ampliare  l’offerta  e  a  dare  ai  partecipanti  maggiori
opportunità di conoscere lo splendido territorio in cui si
svolge il Bee Natural Festival, il Parco Nazionale del Gran
Sasso e Monti della Laga e i suoi suggestivi centri abitati.
Si è scelto quindi di organizzare un calendario di eventi che
permetta ai partecipanti di poter accedere a molte e diverse
esperienze.

Dopo  l’apertura  ufficiale  con  i  saluti  istituzionali,  si



comincerà con una proposta unica, ovvero la prima parte di uno
straordinario  workshop  sulla  produzione  dell’idromele,  la
bevanda alcolica più antica del mondo fatta solo con acqua,
miele e lieviti. Il tutto, guidati da un docente di eccezione
come Piotr Medrzycki del CREA di Bologna. La seconda parte del
workshop  sull’idromele  avrà  luogo  a  fine  mattinata  del  4
agosto e si concluderà con una degustazione di idromeli. Altro
appuntamento molto atteso è il “bioblitz” con i ricercatori
delle università di Pisa, Firenze e Bologna e della Fondazione
Edmund Mach, che si svolgerà il 2 agosto a Campo Imperatore
(prenotazione obbligatoria).

Altra grande novità della sesta edizione saranno le serate nel
paese  di  Montebello  di  Bertona  che,  oltre  all’offerta
culturale,  permetteranno  di  godere  del  bellissimo  centro
abitato del comune, che fin dalla prima edizione ha sempre
sostenuto il festival. In collaborazione con la locale Pro
loco  sono  state  previste  due  attività.  Il  2  agosto,  alle
21:30,  lo  show  degli  Yo  Yo  Mundi  “Il  mondo  è  una  palla
pelosa”, spettacolo molto giocoso costituito da un ventaglio
di canzoni con protagonisti animali e insetti, intervallate da
brevi  letture  caratterizzate  da  tematiche  ambientali;
protagonisti  gli  artisti  Paolo  Enrico  Archetti  Maestri  e
Simone Lombardo. La sera del 3 agosto, sempre alle 21:30,
Montebello  ospiterà  la  proiezione  del  film  documentario
Honeyland di Tamara Kotevska e Ljubomir Stefanov, affascinante
e intensa pellicola prodotta nella Macedonia del Nord nel 2019
che affronta, col linguaggio della poesia e del racconto, le
tematiche  che  da  sempre  sono  al  centro  del  Bee  Natural
Festival.  A  conclusione  della  proiezione  ci  sarà  una
conversazione  con  Paolo  Fontana.

Il programma prevede inoltre numerose attività per le bambine
e i bambini.

Il Bee Natural Festival è un evento nato spontaneamente e dal
basso con la volontà di offrire un’occasione di incontro tra
quanti hanno a cuore la salvaguardia della biodiversità e



degli  impollinatori,  convinti  che  l’apicoltura  naturale  e
sostenibile sia una strada da percorrere. Ideatori di questo
festival sono stati i Montanari Bertoniani di Montebello di
Bertona, Bioapi e World Biodiversity Association, ma senza i
contributi e il sostegno del Parco Nazionale del Gran Sasso e
Monti della Laga e del Comune di Montebello di Bertona, cui
poi si sono aggiunti il Consiglio Regionale dell’Abruzzo, la
Bio Cantina Orsogna e il WWF, non si sarebbe giunti a questa
sesta è ancor più ricca edizione.

Grande ruolo ha avuto la costituzione del Comitato scientifico
che  vede  la  partecipazione  di  ricercatori  ed  esperti
dell’Università di Pisa e di Bologna, del CREA di Bologna,
della Fondazione Edmund Mach, del Parco Nazionale del Gran
Sasso e Monti della Laga, di World Biodiversity Association e
di Bioapi.

POPY ON THE ROAD: IL CAMMINO
DEI BRIGANTI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Martedì 30 luglio in Piazza Aldo Moro a Sante Marie importante
cammino di inclusione!

Sante  Marie,  27  luglio  2024.Un  cammino  di  inclusione  per
informare  e  sensibilizzare  alla  Comunicazione  Aumentativa
Alternativa.   L’associazione  Popy  on  the  Road  annuncia
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l’inizio  di  un  importante  percorso  di  sensibilizzazione
attraverso l’iniziativa “Il Cammino dei Briganti”.

L’evento inaugurale si terrà martedì 30 luglio 2024 alle ore
19:30 in Piazza Aldo Moro.

Questa  serata  darà  il  via  a  una  serie  di  eventi  che
proseguiranno fino al 4 agosto, con l’obiettivo di promuovere
la Comunicazione Aumentativa Alternativa (CAA). Popy on the
Road è un’associazione impegnata nella promozione dei diritti
e delle necessità delle persone con disabilità.

Fondata sull’esperienza di Caterina (nota come Popy), affetta
da una rara malattia genetica, l’associazione ha realizzato in
passato progetti come “Umbria Coast to Coast” e “La Via degli
Dei”, sempre con l’intento di creare spazi inclusivi. Per
persone come Caterina, che hanno anche bisogni comunicativi
complessi e non possono esprimersi con modalità convenzionali,
la CAA offre metodi e pratiche alternative per comunicare.

L’evento del 30 luglio è organizzato in collaborazione con il
Comune di Sante Marie, e il Sindaco Lorenzo Beradinetti sarà
presente  per  accogliere  i  partecipanti  e  inaugurare
ufficialmente l’iniziativa. Durante la serata, interverranno
professionisti di ISAAC Italy, tra cui : Arianna Felicetti,
Presidente di ISAAC Italy; Raffaela Amantis, Vicepresidente;
Isabella Panunzi, referente regionale per Isaac Lazio. Questi
esperti illustreranno cos’è la CAA, i suoi benefici, il suo
potenziale per le persone con bisogni comunicativi complessi e
l’importanza di creare una rete di collaborazione con altri
Enti del territorio e della società civile. Sarà presente
anche Massimo Rolla, Garante per i diritti delle persone con
disabilità per la Regione Umbria.

La serata si concluderà con un momento conviviale, una cena
(costo 15 €) caratterizzata da un menu speciale scritto in
simboli CAA, per permettere a tutti i presenti di sperimentare
l’utilizzo di questa forma di comunicazione innovativa. Vi



invitiamo a partecipare numerosi a questa serata ricca di
spunti  di  riflessione  e  a  sostenere  il  percorso  di
sensibilizzazione  promosso  da  Popy  on  the  Road.

SWING SOTTO LE STELLE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Musica, storia e magia nella notte di San Lorenzo

Trasacco,  26  luglio  2024.  IgersAbruzzo  e  IgersL’Aquila  di
nuovo partner dell’evento “Swing sotto le stelle“. Quest’anno,
il festival giunge alla sua quarta edizione e si terrà a
Trasacco  il  9  e  10  agosto,  offrendo  un’esperienza
indimenticabile  per  celebrare  la  notte  di  San  Lorenzo.

Trasacco,  uno  dei  borghi  più  suggestivi  e  antichi  della
Marsica (AQ), sarà il cuore pulsante di questo festival. Per
l’occasione, abbiamo deciso di valorizzare alcuni dei suoi
gioielli storici: la Basilica di San Cesidio e Rufino e la
Torre Febonio. Questi due monumenti emblematici saranno aperti
fino alle 24:00 e l’ingresso sarà gratuito per tutti. Inoltre,
saranno organizzate visite guidate gratuite per permettere ai
visitatori di scoprire la ricchezza storica e culturale di
questi luoghi straordinari: ore 17:00 visita alla Basilica di
San Cesidio e Rufino e ore 19:30 visita guidata alla Torre
Febonio.

L’intero  evento  Swing  sotto  le  Stelle,  organizzato
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dall’Associazione Erebor, si svolgerà nel centro storico di
Trasacco e sarà animato da una straordinaria selezione di
musica swing. La serata del 9 agosto inizierà alle 21:00 con
le esibizioni della Max Pirone Big Fat Band, Roberta Vaudo &
The Whistles e Paola Ronci & The Reefer Men, e verrà chiusa
dal  dj  set  di  The  Gentleman  Thief  e  da  una  spettacolare
performance burlesque di Edith Von Hammer.

Il 10 agosto, il festival continuerà con le esibizioni di
Rockin’Angie  &  The  Shakers,  Greasers  e  Orfanelli  Swing
Quartet. Il dj set di Miss Yaya Pin Up chiuderà la serata.
Entrambe le giornate vedranno anche lezioni gratuite di ballo
swing a cura di Emanuele Margiotta e Ludovica Aresu della
SwingHaus, e, come novità di questa edizione, lezioni di ballo
rock’n’roll  con  Lily  Moore  della  scuola  “TuttiFrutti
Rock’N’Roll”.

Durante i due giorni di festival, il pubblico potrà anche
godere di mostre curate da artisti locali e di una esposizione
di  auto  vintage,  aggiungendo  un  tocco  di  fascino  retrò
all’evento.  Inoltre,  contemporaneamente  al  festival,  si
svolgerà la Notte Bianca organizzata dal Comune di Trasacco,
rendendo l’atmosfera ancora più magica e festosa.

PASSEGGIATA  PATRIMONIALE  A
GORIANO VALLI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024
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Sabato pomeriggio in cammino alla scoperta le antiche querce,
la torre normanna e il museo diffuso del Sirente

L’Aquila,  25  luglio  2024.  In  cammino  sul  sentiero  delle
“Cerque Vecchie”, per fare la conoscenza di antiche querce, di
cui  una  monumentale,  che  raccontano  di  saperi  contadini,
antichi riti, mitologie e storie locali, e poi ad ammirare la
torre normanna che domina la valle e infine alla scoperta
delle stazioni del Museo Diffuso del Sirente (MuDi), in un
viaggio intimo nella memoria collettiva, alla riscoperta della
civiltà  contadina  e  dei  suoi  valori  sempre  attuali.
Un’occasione per intraprendere un percorso di meditazione e
raccoglimento interiore.

Tutto questo sarà possibile sabato 27 luglio a Goriano Valli,
nel cuore dell’Abruzzo aquilano, nel Parco regionale Sirente
Velino. A partire dalle ore 17, la passeggiata patrimoniale
sarà organizzata dalla Cooperativa di comunità Cuore delle
Valli, promossa da Foresta Modello Valle dell’Aterno (FMVA),
con la collaborazione dell’Orsa Maggiore Trekking e Ambiente.

Gran finale con un’apericena a base di prodotti locali nella
rinomata cantina Vigna di More, al costo di 20 euro.

La partecipazione alla passeggiata è gratuita, ma è necessaria
la prenotazione inviando un messaggio WhatsApp al numero +39
3272808202.

Il ritrovo è previsto alle ore 17 in piazza del Monumento per
un percorso turistico facile e pianeggiante che unisce natura,
storia, memoria collettiva e buon cibo.

Tra i vicoli del paese, ci sarà un’anteprima della visita al



MuDi, ospitato in vecchie stalle, cantine in disuso, e altri
ambienti suggestivi. La visita inizia dalla casa medioevale
più piccola del mondo (appena 8 metri quadri), che fu l’ultima
dimora di una coppia di contadini dediti ad aiutare gli orfani
ospitati nel vicino convento dei francescani.

E poi a seguire la “Cantina del vino”, dedicata a Fortebraccio
da Montone, a 600 anni dalla morte del capitano di ventura che
assediò l’Aquila e mise a ferro e fuoco il contado,  “Il
Pagliaio”,  dedicato  ad  Antonuccio  Camponeschi,  governatore
dell’Aquila, viceré e giustiziere degli Abruzzi,  la “Cantina
del pane”, dedicata a Jacopo Caldora, condottiero e capitano
di ventura, la “Cantina Anonnasè”, dedicata alle storie delle
donne gorianesi, la “Stalla dell’asino”, dedicata a Celestino
V,  la  “Stalla  delle  pecore  e  delle  capre”,  dedicata  agli
emigranti, il “Pagliaio Catenacci”, dedicato alla restanza,
ovvero a chi ha deciso di non emigrare.

Infine,   la  “Bottega  cancella  rinascimentale”,  dedicata  a
tutte le vittime delle guerre. la “Bottega del dopoguerra di
Eugenio  e  Concetta”,  dedicata  all’economia  circolare.  Ogni
stazione, allestita con criteri estetici, include un libro e
il suggerimento di un “esercizio spirituale”.

LA  TRADIZIONALE  SAGRA  DEGLI
GNOCCHI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024
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Enogastronomia e musica nel fine settimana luchese  

Luco dei Marsi, 25 luglio 2024. Torna in grande stile, , la
tradizionale e attesissima “Sagra degli Gnocchi” targata Pro
Loco.  Sabato  27  e  domenica  28  luglio,  infatti,  vedranno
protagonisti, in piazza Umberto I,  i sapori e i profumi della
cucina tradizionale, musica e convivialità.

Nel  menu  della  festa,  annoverata  nel  cartellone  estivo
comunale a tema “Vacanze luchesi” e organizzata dalla Pro Loco
di Luco dei Marsi, presieduta da Emilio D’Eramo, gli gnocchi
rigorosamente  artigianali,  la  rustica  norcineria  locale,  i
diversi  contorni  dall’orto  fucense,  i  dolci  e  i  vini  del
territorio insieme a golosità e bevande varie.

Il cuore del centro marsicano si accenderà, sabato 27, con le
travolgenti  note  dell’orchestra  spettacolo  “Bulli  &  Pupe”,
pronti a far ballare la piazza dalle 21, e con la band “Silvio
& Mariana”, domenica 28 luglio, che dalle 21 chiameranno in
pista gli appassionati di ballo per siglare in bellezza lo
scoppiettante fine settimana. Il “Ristorante” della Pro Loco,
in entrambi i giorni, sarà aperto dalle 19.

“È uno degli appuntamenti tradizionali più amati dell’estate,
e quest’anno torna con un menu ancora più ricco e una squadra
ancora  più  partecipata  ed  entusiasta”,  spiega  la  sindaca
Marivera De Rosa, “sarà una felice occasione per vivere il
nostro bel paese, condividendo buona musica, le delizie della
nostra cucina rustica e più genuina, e soprattutto il piacere
di stare insieme in allegria”. L’Amministrazione invita tutti
a partecipare.



LA PIAZZETTA ALFREDO PAGLIONE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Sabato 27 luglio alle ore 18:00 nel centro storico

Tornareccio,  25  luglio  2024.  Sabato  la  cerimonia  di
intitolazione  della  piazzetta  Alfredo  Paglione,
parteciperanno:

– Elsa Betti, presidente associazione del Mosaico Artistico di
Tornareccio;

– Nicola Iannone, sindaco di Tornareccio.

La cerimonia sarà anticipata da un minitour alla scoperta dei
mosaici a cura degli studenti della scuola secondaria di primo
grado di Tornareccio (ore 17:00 partenza dal Monumento ai
Caduti).

Alfredo  Paglione,  gallerista,  collezionista  e  mecenate,
originario di Tornareccio, negli anni è diventato famoso in
Italia e nel mondo con la sua galleria d’arte Trentadue, nel
quartiere di Brera a Milano. Immaginando le strade del suo
paese  d’origine,  Tornareccio,  trasformate  in  un  percorso
museale, invase di opere d’arte strettamente connesse alle
peculiarità  del  territorio,  ideò   la  rassegna  di  arte
contemporanea “Un Mosaico per Tornareccio”. Oggi il borgo di
Tornareccio  è un museo a cielo aperto con splendide opere che
colorano le vie e le piazze, installate sulle facciate delle
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case e raffiguranti bozzetti di numerosi autori che, a partire
dal 2006, partecipano alla rassegna.

Barbara Del Fallo

FESTA  DELLE  NARRAZIONI
POPOLARI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

La manifestazione dal 22 al 25 agosto a Civitaretenga, uno dei
borghi più belli d’Abruzzo

• Quattro giornate di storie, libri, editoria indipendente,
presentazioni, dibattiti, proiezioni, musica, degustazioni e
street art.

• Coinvolti oltre 20 artisti, tra cui Piotta, Davide Nanni,
Lavinia Mancusi, Rastablanco dai Radici nel Cemento, Militant
A dagli Assalti Frontali.

•  Proseguono  gli  interventi  murali  de  il  “Paese  dei
Francobolli”  con  gli  artisti  Leonardo  Crudi  e  Croma.

L’Aquila, 24 luglio 2024. È stato presentato in anteprima a
Civitaretenga (Navelli – AQ), nel corso di un incontro tra
organizzatori,  artisti  e  associazioni  locali,  il  programma
della Festa delle Narrazioni Popolari, che si terrà dal 22 al
25  agosto  presso  il  Convento  di  Sant’Antonio.  La
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manifestazione,  diretta  e  organizzata  dalla  rivista
TerraNullius, in collaborazione la Cooperativa di Comunità Oro
Rosso  e  con  il  patrocinio  del  Comune  di  Navelli  e  il
coinvolgimento delle principali associazioni del territorio,
giunge  quest’anno  alla  seconda  edizione,  e  torna  con  un
programma di quattro giornate fatto di storie, libri, editoria
indipendente,  presentazioni,  dibattiti,  proiezioni,  musica,
degustazioni  e  street  art,  per  riscoprire  il  territorio
attraverso le narrazioni popolari.

Come lo scorso anno, sono molti i libri che animeranno le
giornate:  dai  grandi  autori  del  territorio  recentemente
riscoperti quali Pascal D’angelo, Umberto Postiglione e Pino
Zac, agli autori contemporanei come Tommaso Zanello, musicista
e scrittore noto ai più come Piotta, e Davide Nanni, chef e
scrittore  abruzzese.  Un  programma  che  conta  oltre  venti
artisti che si alterneranno nel bellissimo e intatto chiostro
del convento, insieme a laboratori narrativi dedicati ai più
piccoli che apriranno le giornate, e a serate musicali: tra i
nomi in programma Rastablanco dei Radici nel Cemento, gli
aquilani Dabadub Sound System, la musicista Lavinia Mancusi e
il noto DJ di Civitaretenga Alessio.

“Guardiamo  le  gru  ancora  all’opera  su  questo  territorio
bellissimo consapevoli che non esiste vera ricostruzione se
non  si  ricostruisce  anche  il  tessuto  connettivo  della
comunità, ossia le narrazioni comuni e quindi popolari”. Con
queste parole ha aperto l’incontro Luca Moretti, scrittore
originario di Civitaretenga, ideatore della manifestazione e
fondatore  di  TerraNullius.  Moretti  ha  poi  menzionato  le
precedenti  esperienze  che  hanno  portato  alla  nascita
dell’evento:  “siamo  impegnati  da  oltre  venti  anni  nella
traduzione epica dei territori, i nostri progetti passati,
penso  sia  al  “Festival  delle  letterature  Popolari”  sia  a
“Territorio  Narrante”,  sono  state  le  prime  esperienze  di
questo tipo in Italia e hanno avuto un notevole successo.
Nonostante i contesti siano molto diversi, quella visione ha



dato ottimi frutti e oggi assistiamo con piacere a un grande
proliferare  di  manifestazioni  simili.  È  importante  però
entrare in punta di piedi nei territori, promuovere e favorire
una forma di autodeterminazione narrativa delle comunità”.

“Per il secondo anno consecutivo ospitiamo con piacere questa
manifestazione  nella  consapevolezza  che  i  nostri  non  sono
territori  da  mordi  e  fuggi,  ma  luoghi  che  vogliono  far
rinascere  lo  spirito  della  comunità  attraverso  esperienze
solide e durature”. ha sottolineato il sindaco di Navelli
Paolo Federico; “è questo il motivo che ci spinge a tessere
collaborazioni con realtà vicine alla nostra comunità, con
esperti  in  grado  di  donare  valore  aggiunto  al  nostro
territorio”.

Una  grande  sfida  che  ha  trovato  la  sua  naturale  ragione
d’essere in uno dei più bei borghi d’Italia. Siamo infatti a
Civitaretenga, in un antico abitato a circa 850 metri sul
livello  del  mare  che,  grazie  alla  posizione  impervia,  ha
mantenuto intatta la sua bellezza. Infatti, seppur danneggiato
dai terremoti che si sono susseguiti, in particolare nel 1703
e  nel  2009,  esso  ha  ben  conservato  il  suo  aspetto
architettonico originale. Festa delle narrazioni perché non si
tratta solo di libri, di cui si potrà godere anche nella fiera
dell’editoria  indipendente  coordinata  dalla  cooperativa
editoriale Red Star Press nel chiostro del convento, ma anche
di  workshop,  proiezioni,  degustazioni,  trekking  narrativi,
musica e street art. In questa edizione prosegue infatti anche
la  collaborazione  con  l’associazione  a.DNA,  da  oltre  un
decennio impegnata nella promozione dell’arte contemporanea:
ai murales già realizzati lo scorso anno se ne aggiungeranno
altri  grazie  alla  partecipazione  dei  due  artisti  Leonardo
Crudi e Croma.

Anche questo è un viaggio che proseguirà nel tempo e che vuole
fondare un vero e proprio Paese dei Francobolli. Le opere,
infatti, ritraggono importanti icone e figure del territorio
attraverso il format dei grandi francobolli murari. L’ultima



giornata  del  programma,  che  si  aprirà  con  un  trekking
narrativo nel quartiere di Civitaretenga noto come Ghetto (in
cui si è ipotizzata una importante presenza ebraica nel tardo-
medioevo), si concluderà infatti con lo svelamento pubblico
delle opere dei due artisti.

In questa edizione sarà inoltre possibile partecipare a delle
“degustazioni  narrative”  di  vini  locali  guidati  dalla
sommelier e scrittrice Barbara Summa, ma anche assistere alle
proiezioni  in  programma  tra  cui  Una  vita  all’Assalto,  il
documentario di Paolo Fazzini e Gianluca Principini, che verrà
presentato  dal  protagonista  Luca  Mascini  aka  Militant  A,
frontman  degli  Assalti  Frontali.  Gli  organizzatori  hanno
chiuso l’incontro ringraziando la cooperativa di comunità Oro
rosso, che, oltre all’accoglienza turistica nel convento si
occupa anche della produzione di zafferano DOP, la Fondazione
Carispaq (Cassa di Risparmio della Provincia dell’Aquila) per
il sostegno e le altre associazioni del territorio coinvolte
tra cui Te.Co. (Territorio e Comunità) e HARP (Heritage Arts
Research Project). Il programma completo verrà reso pubblico
nei prossimi giorni, l’appuntamento è dal 22 al 25 agosto al
Convento di Sant’Antonio di Civitaretenga, dalle 17:30 in poi.
L’ingresso è gratuito.

ESTARTE MAGLIANESE 2024
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

https://www.abruzzopopolare.com/2024/07/23/estarte-maglianese-2024/


Cover band tributo dedicato a Fabrizio De André

Magliano dei Marsi, 23 luglio 2024. Prosegue con entusiasmo il
ricco calendario di eventi della rassegna estiva “Est’Arte
Maglianese  2024“.  La  prossima  serata,  prevista  per  il  25
luglio  alle  ore  21:30,  si  preannuncia  imperdibile  con  un
concerto tributo dedicato a uno dei più grandi cantautori
italiani di tutti i tempi, Fabrizio De André.

L’evento, che si terrà nella suggestiva cornice di Piazza
della Repubblica, vedrà protagonista una talentuosa cover band
che riproporrà i brani più celebri e amati del cantautore
genovese. Un’occasione unica per rivivere le emozioni e le
atmosfere  poetiche  delle  canzoni  di  De  André,  che  hanno
segnato intere generazioni con la loro profondità e bellezza.

“Est’Arte Maglianese 2024” continua così a offrire momenti di
cultura e intrattenimento di alta qualità, valorizzando il
patrimonio artistico e musicale italiano.

LA FESTA DELLA TREBBIATURA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

I prossimi 27 e 28 luglio

Ortucchio, 23 luglio 2024.  Prima si semina, poi si miete, poi
si trebbia. È la storia d’Italia. Come noi, pochi davvero sono
i paesi in cui la terra è così strettamente legata all’uomo. È
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per questo che, qui in Italia e in particolare in Abruzzo, non
si rievocano solo eventi in costume, con dame e cavalieri, ma
si  rievoca  la  trebbiatura.  Il27/28  luglio  ,  Ortucchio  ti
attende, per la Festa dedicata a sua maestà la Trebbiatura.

È una regina dopotutto.

È grazie alla trebbiatura che abbiamo la pasta, il pane, le
fette biscottate e se vogliamo esser precisi anche il seitan
di cui, chi è vegetariano fa incetta. Ed è fatto grazie al
grano che vien mietuto. È festa della Trebbiatura a Ortucchio,
il 27/28 luglio dalla mattina alla sera.

La trebbiatura verrà raccontata ai più piccoli, ma anche a chi
vien  dalla  città  e  come  si  dice  tra  le  campagne  non  sa
riconoscere un gallo da una gallina. La trebbiatura verrà
anche dimostrata attraverso strumenti antichi e moderni.

I  piatti  tipici  della  tradizione  contadina  abruzzese
colmeranno piatti e pance, l’importante è venir a digiuno,
così da riempirle! Paste fatte in casa dalle nonne del posto,
che lavorano da giorni prima per poter rendere possibile tutto
questo evento. Immancabili gli arrosticini, che caratterizzano
l’Abruzzo anche oltre oceano.

L’evento si svolge in uno dei luoghi più suggestivi della
località marsicana, lungo le sponde del laghetto, uno dei
cuori pulsanti del borgo abruzzese: qui potrai scoprire il
parco cittadino, la pista ciclabile e le piscine riscaldate.
Il frescore del clima abbruzzese sarà il buen retiro per tutti
i visitatori.

Ortucchio ti accoglierà con le sue meraviglie, a partire dal
Castello Piccolomini, ultimato nel 1448 e confinante proprio
con il lago prosciugato: potrai raggiungere la parte più alta
della struttura, e da lì ammirare tutta la piana del Fucino e
il sottostante laghetto naturale, con il parco annesso.

Ti  renderai  subito  conto  di  essere  capitato  in  un  posto



magico, su un maniero costruito su uno sperone roccioso e
progettato per vivere in simbiosi con le acque del lago: in
Italia  c’è  solo  un  altro  castello  dotato  di  una  darsena
interna, quello Scaligero di Sirmione.

E che dire delle caratteristiche grotte che circondano il
paese? La più importante è quella dei porci, dove tanti anni
fa fu rinvenuto un teschio del neolitico. E poi ci sono le
grotte Maritza, La Penna, La Cava e La Punta.

Luoghi  incantevoli  dove  tornerai  indietro  nel  tempo,  che
testimoniano  come,  sin  dal  Paleolitico  superiore,  le
popolazioni provenienti dalla costa abruzzese avessero scelto
di vivere in questa zona, grazie alle favorevoli condizioni
ambientali e climatiche del territorio circostante il lago
Fucino.

TORNARECCIO MUSIC CAMP
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Cala il sipario sull’edizione delle radici tra ritmi popolari
e grandi classici della musica internazionale. Il concerto
finale  a  Monte  Pallano,  con  i  musicisti  italo  argentini
Elisabeth Ridolfi e Julián Gándara

Casalbordino, 22 luglio 2024. Musica e radici sono stati gli
ingredienti principali della quarta edizione di Tornareccio
Music  Camp  che  si  è  conclusa  con  l’esibizione  finale,
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nell’incantevole  quadro  naturale  di  Monte  Pallano,  dei  50
elementi dell’orchestra del Camp, diretti dal Maestro Riccardo
Rossi.

I giovani musicisti, applauditi da un pubblico numeroso e
attento, si sono esibiti in un repertorio che ha abbracciato i
ritmi  sudamericani  e  le  canzoni  popolari  abruzzesi,  le
affascinanti note delle più  belle e celebri colonne sonore da
film  e  i  brani  che  raccontano  il  tema  dell’emigrazione  e
dell’italianità nel mondo.

Il Maestro Riccardo Rossi: “È stata una settimana interamente
dedicata alla musica e alla riscoperta di tante tradizioni e
tanti valori. Ringrazio tutta la comunità di Tornareccio che
ci  accoglie  ogni  anno  con  grande  affetto  e  tutta
l’amministrazione comunale per le opportunità che riesce a
creare per un progetto come questo. Music Camp sottolinea come
di questi tempi si possa fare un lavoro lontano da tante mode
del  momento  e  a  rilanciare  la  possibilità  di  fare  musica
serenamente”.

I cinque giorni della residenza musicale estiva si sono svolti
tra momenti di formazione, con docenti di altissimo profilo
(Myriam Anzini, Riccardo Rossi e Manuela Martinelli), e le
bellissime esibizioni dal vivo che si sono tenute in contrada
San  Giovanni,  nel  centro  storico  –  in  collaborazione  con
l’associazione Amici del Mosaico artistico di Tornareccio – e
sul Monte Pallano.

L’edizione  2024,  organizzata  da  Comune  di  Tornareccio,
associazione culturale L’Olandese Volante e Centro Didattico
Musicando  di  Pescara,  con  la  direzione  artistica  della
prof.ssa  Manuela  Martinelli  e  la  collaborazione
dell’Associazione Amici del Mosaico Artistico e della Pro Loco
di Tornareccio, è stata finanziata dal Ministero degli affari
esteri, nell’ambito del progetto Turismo delle radici.

Il  sindaco  Nicola  Iannone:  “Tornareccio  Music  Camp  è  il



risultato  di  uno  straordinario  lavoro  di  squadra.
L’amministrazione, i docenti, i cittadini e i ragazzi: tutti
si sono impegnati affinché l’evento si svolgesse nel migliore
dei modi. Il nostro paese per cinque giorni si è arricchito di
giovani  musicisti  e  tanta  bella  musica,  culminati  con
l’emozionante concerto finale a Monte Pallano. Abbiamo voluto
dedicare l’edizione 2024 all’Anno delle radici, un percorso
impreziosito dalla visita di una nostra delegazione a Mar del
Plata, in Argentina, città con la quale siamo gemellati, dove
vive una corposa comunità di italo discendenti di origini
tornarecciane”.

Quest’anno gli ospiti del Camp sono stati due artisti italo
argentini: la violista e insegnante  Elisabeth Ridolfi, figlia
del contrabbassista di Astor Piazzolla, di origini abruzzesi –
suo nonno era di Fossa (Aq) – , e il polistrumentista e
compositore  Julián Gándara, originario di Castellazzo Bormida
in Piemonte,  famoso per il suo stile che fonde i ritmi
sudamericani  con  quelli  della  musica  popolare  italiana.  A
condividere  vari  momenti  con  i  ragazzi,  c’è  stato  anche
l’artista italo argentino con origini tornarecciane, nonché
coordinatore  per  l’Abruzzo  nell’ambito  del  progetto  sul
Turismo delle Radici, Maxi Manzo.

Grande entusiasmo è stato mostrato  dai giovani partecipanti
al Camp che hanno scoperto una perfetta sintonia musicale e
umana con gli ospiti internazionali, in linea con l’intento
del Music Camp di quest’anno,  ovvero omaggiare attraverso la
musica e la condivisione di esperienze le radici italiane nel
mondo.

La direttrice artistica Manuela Martinelli: “È stato un evento
molto denso perché ogni sera ci sono stati spettacoli e gli
artisti nostri ospiti si sono compenetrati con l’orchestra e
hanno lavorato con i ragazzi dando vita a un repertorio pieno
di contaminazioni di suoni sudamericani insieme a quelli della
nostra tradizione popolare. Questo Camp nasce in un momento
storico particolare, quello del Covid, quando abbiamo chiesto



per le prove orchestrali ospitalità al Comune di Tornareccio. 
È allora che è nato uno splendido sodalizio che ha permesso di
rendere stabile questo appuntamento”.

TORNARECCIO MUSIC CAMP
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Musica e poesia nella serata dedicata all’arte. Domani 19
luglio nel cuore del centro storico, tra i bellissimi mosaici

Tornareccio, 18 luglio 2024 –  Note musicali e poesia si
incontrano domani a Tornareccio in “Musica tra note, mosaici e
bellezza”, l’esclusivo evento artistico che Tornareccio Music
Camp dedica all’arte e agli splendidi mosaici collocati nel
museo a cielo aperto, nel cuore del borgo.

 I dialoghi tra note e poesia, curati dall’Associazione Amici
del Mosaico Artistico, si svolgeranno, nel centro storico alle
ore 21, con l’incontro artistico tra i giovani musicisti del
Camp – 50 provenienti da tutto l’Abruzzo e due dall’Argentina
– che suoneranno in formazioni cameristiche curate dai maestri
del Camp e i ragazzi della scuola secondaria di primo grado di
Tornareccio,  che  leggeranno  versi  dedicati  al  tema
dell’amicizia. Ed è proprio questo nobile sentimento che ha
ispirato  l’unione  delle  diverse  forme  d’arte  protagoniste
dell’iniziativa, così come ha ispirato tutti gli eventi che si
svolgono  nel  paese  del  miele  e  dell’arte.  L’amicizia  è
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inoltre  il concetto principe di tutti i progetti artistici,
tra i quali le iniziative dedicate ai mosaici e il museo del
centro storico, realizzati grazie ai legami solidi nati tra
coloro che amano il territorio e si adoperano ogni giorno per
migliorarlo e promuoverlo. Un perfetto patto con le radici che
quest’anno  Tornareccio  celebra,  peraltro,  con  l’adesione
all’Anno delle radici italiane nel mondo.

“La  collaborazione  tra  gli  attori  del  territorio  è
fondamentale per creare eventi e farli vivere nel tempo –
commenta il sindaco Nicola Iannone – Per questo ringrazio
tutti  quanti  lavorano  con  passione  e  dedizione  alla
realizzazione degli eventi e tutta l’amministrazione comunale.
Un  lavoro  di  squadra  prezioso  per  la  crescita  del  nostro
paese”.

“Colgo  l’occasione  –  conclude  –  per  esprimere  la  nostra
vicinanza alle due famiglie che nei giorni scorsi sono state
colpite da due importanti lutti”.

AMBIENT’AZIONI MUSICALI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Campus  Estivo  di  Alto  Perfezionamento  Artistico.  Festival.
Rassegna Concertistica.

Capistrello, 15 luglio 2024. Per il dodicesimo anno torna a
Capistrello  Ambient’Azioni  Musicali,  una  piccola  accademia
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estiva di alto perfezionamento musicale rivolta a tutti quei
musicisti che desiderino arricchire il proprio percorso di
studio e avviarsi al professionismo.

Per  una  settimana,  studenti  provenienti  da  ogni  parte
d’Europa,  affrontano  quotidianamente  lezioni  individuali,
attività di gruppo, laboratori e seminari su specifici aspetti
dell’interpretazione  e  dell’analisi  musicale,  esibizioni  e
concerti. L’edizione 2024 vedrà la partecipazione di artisti
quali i pianisti Alessandro Deljavan e Massimiliano Scatena,
il violinista Andrej Baranov e i violoncellisti Miriam Prandi
ed Alexey Zhilin, musicisti e docenti di chiara fama che si
riuniranno nel borgo abruzzese per regalare al territorio una
settimana di grande musica. Inoltre, per la prima volta, ci
sarà  un’intera  settimana  rivolta  ai  più  piccoli:  nasce
“Ambient’Azioni Musicali… Junior!”

Ragazzi e bambini dai 6 anni vivranno un’intensa esperienza di
studio e divertimento in un ambiente stimolante, con una fitta
tabella giornaliera di lezioni di strumento, coro e orchestra;
concerti, flashmob musicali, ma anche escursioni alla scoperta
delle  meraviglie  del  territorio  capistrellano,  momenti  di
svago e condivisione insieme alla pianista Cristina Biagini,
la  violinista  Giovanna  Lattanzi,  la  violoncellista  Rebecca
Rotondi, il chitarrista Marco Balduini e il flautista Mirko
Giosia.

Ad impreziosire il già nutrito cartellone, per il secondo anno
apriranno la giornata le colazioni musicali, delle piccole
esibizioni a cura degli studenti del campus presso alcuni bar
del  paese.  Nel  manifesto  sono  riportate  nel  dettaglio  le
attività  concertistiche.  Tutti  gli  eventi,  ad  ingresso
gratuito,  sono  curati  dall’Associazione  Culturale  “Maxima
Entropia”, con la direzione artistica della pianista Claudia
Scatena e il patrocinio del Comune di Capistrello.



LA  LEGGENDA  DEL  PIANISTA
SULL’OCEANO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Spettacolo Teatrale a cura dell’Associazione. Teatranti tra
tanti – EstArte

Magliano  de’  Marsi,  12  luglio  2024.   L’Amministrazione
Comunale di Magliano de’ Marsi, nell’ambito del cartellone
delle  manifestazioni  estive  “Est’Arte  Maglianese  2024”,
annuncia  lo  spettacolo  teatrale  “La  Leggenda  del  Pianista
sull’oceano”,  ispirato  al  celebre  monologo  teatrale  di
Alessandro Baricco e al film di Giuseppe Tornatore, il quale
racconta la storia affascinante e poetica del pianista Danny
Boodman T.D. Lemon, nato e vissuto su un transatlantico senza
mai mettere piede a terra.

La narrazione, ricca di emozioni e suggestioni, trasporterà il
pubblico in un viaggio straordinario attraverso le note e le
parole, offrendo una serata indimenticabile sotto le stelle.
Gli spettatori saranno catturati dalla maestria degli attori
dell’associazione  “Teatranti  tra  tanti”,  noti  per  la  loro
capacità di dar vita a personaggi intensi e coinvolgenti,
capaci di far vibrare le corde dell’anima.

L’evento si terrà nel suggestivo Giardino della Lettura, un
luogo incantevole che, con la sua atmosfera intima e raccolta,

https://www.abruzzopopolare.com/2024/07/12/la-leggenda-del-pianista-sulloceano/
https://www.abruzzopopolare.com/2024/07/12/la-leggenda-del-pianista-sulloceano/


offrirà la cornice perfetta per questa rappresentazione.

MELODIE NEI BORGHI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Concerto con la partecipazione dei musicisti Andrea, Marco e
Thierry. EstArte Maglianese 2024

Magliano de’ Marsi, 12 luglio 2024. Oggi, venerdì 12 luglio
alle  ore  21:30,  nell’ambito  delle  manifestazioni  estive
organizzate  dall’Amministrazione  Comunale,  la  suggestiva
Piazza San Luigi Orione (Serpentone) sarà lo scenario del
concerto  “Melodie  nei  Borghi”,  con  la  partecipazione
straordinaria  dei  talentuosi  musicisti  Andrea,  Marco  e
Thierry.

L’evento promette di essere una serata magica, dove le note
musicali  risuoneranno  tra  le  antiche  mura  della  piazza,
regalando al pubblico momenti di pura emozione e arte. Il
trio, noto per la loro capacità di fondere stili musicali
diversi  in  un’armonia  perfetta,  offrirà  una  performance
indimenticabile, spaziando tra brani classici, contemporanei e
composizioni originali.

La serata è un’occasione imperdibile per gli amanti della
buona musica e per chi desidera trascorrere una notte estiva
all’insegna della cultura e del divertimento. Il concerto è
gratuito e aperto a tutti.
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LA BATTAGLIA DI TAGLIACOZZO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Proiezione del film nell’ambito di EstArte Maglianese 2024

Magliano de’ Marsi, 11 luglio 2024. L’Amministrazione Comunale
di  Magliano  de’  Marsi,  nell’ambito  del  cartellone  delle
manifestazioni estive “Est’Arte Maglianese 2024”, annuncia la
proiezione del film “La Battaglia di Tagliacozzo” a cura di
Raffaello Di Domenico, che si terrà oggi, giovedì 11 luglio,
presso il suggestivo Giardino della Lettura.

L’evento,  che  inizierà  alle  ore  21:30,  rappresenta
un’occasione imperdibile per tutti gli appassionati di storia
e cinema. Il documentario storico sullo scontro dei Piani
Palentini narra gli eventi della storica battaglia del 1268,
offrendo  uno  spaccato  avvincente  della  nostra  eredità
culturale.   La  proiezione  si  svolgerà  all’aperto,  nel
pittoresco Giardino della Lettura, un luogo che aggiunge un
tocco di magia all’evento.
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TORNA IL BEER FESTIVAL
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Pronta a partire la terza edizione della festa della Birra
Artigianale, dal 18 al 21 luglio

San Demetrio ne’ Vestini, 11 luglio 2024. Dal 18 al 21 luglio
2024,  dopo  il  successo  dei  primi  due  anni,  parte  la  III
edizione del San Demetrio Ne’ Vestini Beer Festival, la Festa
della  Birra  Artigianale.  Nel  nuovo  Parco  della  musica
“Lamberto Sollazzi” sito in Via Madonna dei Raccomandati, una
ottima  e  vasta  scelta  di  birre  artigianali  accoglierà
centinaia di avventori che dalle prime ore serali saranno
intrattenuti per tutta la durata dell’evento da tanta musica
live con gruppi di grande livello artistico per poi proseguire
e finire con vari dj set.

Nella serata di venerdì 19 ci sarà anche “l’ AperiYoga” a cura
di Ilde Mastrangeli, in collaborazione con Fly Factory e 1cona
associazione.

Una grande varietà di birre artigianali confermerà la proposta
di alta qualità degli scorsi anni: si passerà dalle  classiche
lager,  pils,  weisse,  a  fresche  blanche,  ipa,  apa,  stout,
arrivando a birre più corpose in stile belga, con un occhio di
riguardo anche per le gluten free.

L’esperienza  degustativa  sarà  arricchita  anche  da  birre
aquilane che completeranno la proposta insieme ad altre scelte
del territorio abruzzese, italiano ed europeo.

L’Associazione Culturale “Looppolo” – con il patrocinio della
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Fondazione Cappelli e del Comune di San Demetrio Ne’ Vestini –
renderà di anno in anno l’evento più ricco e vicino ai sapori
della  terra  aquilana  che  in  questa  edizione  presenterà
un’offerta culinaria a km 0, con stand locali come San Pio
Carni e Farina del Mio Sacco.

Dunque il 18, 19, 20, 21 luglio 2024 il Beer Festival vi
aspetta a San Demetrio Ne’ Vestini!

DECIMO  FESTIVAL  DEL  GRAN
SASSO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

L’anniversario: dieci anni di Gran Sasso

L’Aquila, 8 luglio 2024 Il Festival del Gran Sasso si conferma
come  la  manifestazione  con  maggiore  storia,  resilienza  e
continuità della montagna più alta e bella degli Appennini.

È stato ideato nel 2012 come una sezione estiva del L’Aquila
Film Festival ma  i primi fondi disponibili per l’avvio sono
stati trovati soltanto nel 2014 quando è stata realizzata una
tre  giorni  di  proiezioni  tematiche  nel  piazzale  di  Fonte
Cerreto.

Ci si trovava nel primo “dopo-sisma” aquilano e il turismo sul
Gran Sasso non viveva un periodo d’oro; ugualmente il Turismo
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lento non era ancora decollato e questa prima edizione diede
un po’ l’idea di una “cattedrale nel deserto”.

Per  questo  nel  2015  il  Festival  del  Gran  Sasso  è  stato
completamente ridisegnato diventando per diversi anni il vero
e proprio punto di riferimento turistico e culturale del Gran
Sasso  realizzando  una  grande  rete  di  operatori  turistici
(guide, albergatori, ristoratori, associazioni culturali) che
tramite il Festival del Gran Sasso proponevano unitariamente i
propri servizi: attraverso tutti i Comuni montani il Festival
del  Gran  Sasso  ha  realizzato  e  distribuito  guide  del
territorio, degli eventi, mappe e informazioni turistiche di
ogni  tipo,  sempre  affiancando  a  questa  fase  di  rete  la
proposta di propri eventi culturali, sportivi e, soprattutto,
cinematografici.

Il covid ha poi spinto ad un anno di pausa dovuto non soltanto
alle difficoltà della pandemia stessa ma anche alla necessità
di un ripensamento: il turismo sul Gran Sasso era cambiato e
nuovi  operatori  e  manifestazioni  si  stavano  affacciando
all’orizzonte e il grande lavoro di rete realizzato sembrava
non  più  indispensabile  potendo  tornare  a  concentrarsi
sull’aspetto  spettacolistico  e  culturale.

In questi dieci anni il Festival del Gran Sasso ha prodotto e
distribuito decine di migliaia di guide e mappe, realizzato
decine di proiezione e spettacoli, organizzato escursioni e
degustazioni collaborando con tutti gli operatori presenti nel
versante aquilano del Gran Sasso.

I momenti del cuore sono stati senz’altro la proiezione a
Fonte Vetica di “Continuavano a chiamarlo Trinità” per i 50
anni del film con la presenza di Terence Hill e di Cristiana
Pedersoli,  figlia  di  Bud  Spencer  e  quella  de  “Il  Piccolo
Principe” nel piazzale davanti a Santa Maria della Pietà,
sotto Rocca Calascio, in una notte stella di San Lorenzo o le
escursioni  “Dagli  Appennini  alle  onde”  in  cui  un  numero
ristretto  di fortunati è stato accompagnato fino alla vetta



del Gran Sasso e poi giù fino al mare adriatico a riposare in
spiaggia dopo un pranzo di arrosticini e una cena di pesce. Ma
tante volte sono stati attraversati i territori, i borghi e i
paesaggi del Gran Sasso, sempre in maniera lenta, vicina e
sincera.

La decima edizione, 13/21 luglio 2024

La decima edizione del Festival del Gran Sasso avrà luogo nei
Comuni di Castel del Monte,  L’Aquila, Navelli e Santo Stefano
di Sessanio e sarà aperta il 13 luglio da un evento davvero
eccezionale:  Liliana  Cavani,  Leone  d’Oro  alla  carriera  al
Festival di Venezia 2023, madre nobile del Cinema italiano,
presenterà in prima assoluta mondiale la versione restaurata
di MILAREPA (1974) girato a Campo Imperatore e tra i primi
film  della  sua  lunga  ed  importantissima  produzione
cinematografica.

La suggestiva cornice di Castel del Monte, dunque, ospiterà il
ritorno sul Gran sasso della grandissima autrice, un’occasione
unica  e  imperdibile  quindi  di  incontrare  e  dialogare  con
Liliana  Cavani  alla  quale  prenderà  parte  anche  Piercesare
Stagni,  Presidente  della  neo-costituita  Abruzzo  Film
Commission e storico del Cinema. Il paese di Castel del Monte
sarà  coinvolto  nell’accoglienza  dell’illustre  ospite  e
parteciperà mettendo in mostra le proprie tradizioni ed anche
le  proprie  eccellenze  enogastronomiche  in  un  momento
conviviale  conclusivo.

Il giorno 14 luglio il Festival del Gran Sasso animerà poi il
borgo di Sant Stefano di Sessanio ospitando l’abruzzese Paride
Vitale, personaggio televisivo, scrittore e noto PR milanese,
per la presentazione del suo libro “D’amore e d’Abruzzo. Guida
sentimentale alla Regione più bella del mondo”; seguirà il
nuovo  format  del  Festival  del  Gran  Sasso“CARTOONS  ON  THE
MOUNTAIN” ovvero la proposta di cortometraggi d’animazione a
tema montagna da godere insieme ad una visita al Borgo di
Santo Stefano di Sessanio e alla sua Torre medicea. Ancora:



Marcello Sacerdote e Flavia Massimo metteranno in scena “LUPO
IN-CANTO”, un racconto in musica sulla figura del lupo e del
suo rapporto con l’uomo.

A L’Aquila, poi, nei giorni martedì 16 e giovedì 18 luglio,
continueranno le proiezioni a tema montagna presso la sede del
locale CAI, partner storico del Festival del Gran Sasso: il
regista  e  produttore  cinematografico  Luca  Cococcetta,  di
ritorno  dal  Trento  Film  Festival  dove  ha  proiettato  in
anteprima assoluta il suo MONTECORNO, presenterà al pubblico
aquilano tre medio metraggi visti ed apprezzati  proprio in
occasione della prestigiosa manifestazione trentina: BODY OF A
LINE, di Henna Taylor, DESCENDANCE, di Michael Haunschmidt e
þHETTA REDDAST, di Valentin Rapp; Andrea fringuelli, quindi,
accompagnerà la proiezione del suo TOMICA E LE VIE SEGRETE
DELLA SIBILLA.

Sabato 20 luglio il Festival del Gran Sasso tornerà alle falde
del Gran Sasso per un convegno sulla promozione culturale
della montagna, a Navelli presso la sala consiliare, con i
prestigiosi interventi di Paolo Federico, Sindaco di Navelli e
Presidente GAL Gran Sasso-Velino, Ersilia Lancia, Assessore al
Turismo del Comune dell’Aquila, Ugo Marinucci, Presidente CAI
L’Aquila,  Mauro  Leveghi,  Presidente  Trento  Film  Festival,
Javier Barayazarra, Presidente Mendi Film Festival di Bilbao e
Int.  Alliance  for  Mountain  Film,  Gianluca  Rossi,  Cervino
Mountain Festival, Fabiano De Martin Topranin, curatore del
progetto  Space  Days  Vol.  3,  Luigi  Faccia,  responsabile
organizzazione Festival della Montagna dell’Aquila, Piercesare
Stagni, Presidente Abruzzo Film Commission, i registi Luca
Cococcetta,  Lorenzo  Pallotta,  Andrea  Frenguelli  e  Roberto
Zazzara, Peppe Vitale, gestore del Cinema Ettore Scola di
Pescasseroli,  Massimo  Stringini,  curatore  del  Festival
Paesaggi  sonori  e  Federico  Vittorini,  Direttore  Artistico
Festival del Gran Sasso/L’Aquila Film Festival.

Al termine del convegno sarà proiettato TRANSUMANZA di Roberto
Zazzara, racconto della transumanza sul Tratturo Magno, con la



presenza sullo schermo del compianto Pierluigi Imperiale.

Per  chiusura  il  Festival  del  Gran  Sasso  tornerà  a  Santo
Stefano di Sessanio con lo spettacolo PERSINO LE MONTAGNE PIÙ
ALTE di Verdiana Vono, la regia Stefania Tagliaferri e con
Andrea  Cazzato  e  Eleonora  Cicconi  sul  tema  attuale  e
drammatico del cambiamento climatico e dello scioglimento dei
ghiacci; sarà quindi la volta dell’Orchestra Policulturale di
Piazza Palazzo, altra “figliuola” del L’Aquila Film Festival e
del Festival delle Culture in particolare, che si esibirà
durante una “chiacchierata enogastronomica” con il cast del
film IL RAGAZZO E LA TIGRE, pellicola poi scelta per chiudere
l’edizione 2024 del Festival del Gran Sasso con una proiezione
all’aperto  nella  Piazzetta  Medicea  di  Santo  Stefano  di
Sessanio.

FESTEGGIAMENTI IN ONORE DI S.
MARIA DEL CARMINE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Quattro serate di musica, spettacolo e divertimento

Venere  dei  Marsi,  7  luglio  2024.  Pronti  a  scatenarvi  con
musica, balli e risate? Dal 13 al 16 luglio 2024, Venere dei
Marsi si prepara a quattro serate di festa imperdibili, con
eventi per tutti i gusti.
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Si inizia Sabato 13 luglio alle 22:30 con la serata “Voglia
90“, un viaggio a ritroso nel tempo per rivivere le emozioni
della dance anni ’90 e 2000 con la musica di Dee Jay Fabry.
Preparate le vostre migliori mosse e cantate a squarciagola le
hit  indimenticabili  di  quell’epoca!  Ospite  speciale  Paul
Jockey, il Dj che da sempre, fa ballare la Marsica e non solo.
Con  la  sua  incredibile  energia  e  il  suo  talento
inconfondibile, Paul Jockey è un vero maestro nel far rivivere
le hit che hanno segnato un’epoca. La serata vedrà anche la
partecipazione dell’artist guest Maggie, cubiste, mascotte e
l’conico personaggio anni ’90 Flat Eric.

Domenica 14 luglio alle 21:00, sotto il cielo stellato di
Piazza Madonna del Carmine, la seconda edizione di “Venere
sotto le stelle: Sogni di una notte di mezza estate”. Special
Edition  Premio  Eccellenze  Marsicane.  Una  serata  che  vedrà
protagoniste le eccellenze nel campo della cultura, dell’arte,
della  musica,  moda  e  spettacolo.  Ma  anche  in  ambito
imprenditoriale, politico, associazionismo ecc. Special Guest
l’allenatore Luciano Zauri e Gino Bucci, meglio conosciuto
come l’Abruzzese fuori sede, fenomeno social che valorizza le
bellezze e le tradizioni d’Abruzzo attraverso un mix unico di
umorismo  e  affetto  autentico.  Molti  gli  ospiti  e  i
riconoscimenti assegnati per le diverse categorie da Cristiana
Zauri, direttrice artistica dell’evento, e dalla staff manager
Daniela Martellone.

Lunedì 15 luglio alle 21:30 è il turno dell’entusiasmante
serata ‘Ball i zitt’, sempre nell’accogliente Piazza Madonna
del  Carmine.  Una  serata  dedicata  alla  danza  più  con  le
migliori scuole di ballo della Marsica. Sfoderate i vostri
passi di polka, mazurka, saltarella e tanti altri. Preparatevi
a una notte di balli sfrenati e pura gioia! Sarà un’occasione
unica per lasciarsi trasportare dall’energia travolgente e dal
ritmo  coinvolgente  delle  danze,  godendo  di  uno  spettacolo
indimenticabile. Non mancate a questo evento straordinario,
dove il divertimento e l’allegria sono garantiti!



Gran finale Martedì 16 luglio, ore 22:00, con l’imperdibile
concerto di Povia, che porterà in Piazza Madonna del Carmine
il suo “Mi hai salvato la vita – Tour 2024”. Unica data
abruzzese e un’occasione unica per cantare insieme i suoi
successi più famosi come ‘Vorrei avere il becco’, e ‘I bambini
fanno ooh!’. Vincitore del Festival di Sanremo nel 2006, Povia
è un cantautore di grande talento e sensibilità, capace di
emozionare  il  pubblico  con  le  sue  canzoni  profonde  e
significative. Non mancate a questa straordinaria serata, dove
la  musica  e  l’energia  di  Povia  vi  regaleranno  momenti
indimenticabili  e  carichi  di  emozioni!

Tutte le serate si terranno in Piazza Madonna del Carmine con
ingresso gratuito. Durante l’evento, il paese sarà animato da
bancarelle colorate, deliziosi panini, bibite fresche e la
splendida  infiorata  che  renderà  l’atmosfera  ancora  più
suggestiva. Non mancate a queste straordinarie serate, dove la
musica, il divertimento e l’energia vi regaleranno momenti
indimenticabili e carichi di emozioni!

Il Presidente Giovanni Mostacci

STORIA DELLA MIA VITA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Incontri d’autore e musica nell’isola pedonale delle Vacanze
luchesi.  Protagonista  dello  spazio  letterario,  Alessandro
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Faonio

Luco dei Marsi, 29 giugno 2024.  Sarà un’opera toccante, un
tratteggio di vita vissuta che intreccia radici antiche e lo
sguardo vivido, tenace delle donne, capace di superare le
tempeste e condurre verso ogni futuro possibile sé stesse e i
mondi di cui si prendono cura, ad inaugurare il nuovo ciclo di
appuntamenti a tema “Incontri d’Autore – Giardino letterario”
a Luco dei Marsi, nell’ambito della rassegna estiva “Vacanze
luchesi”, giunta alla settima edizione.

Protagonista  dello  spazio  letterario,  Alessandro  Faonio
presenterà questa sera, alle 21, in piazza Alfidi, nell’isola
pedonale di viale Duca degli Abruzzi, il libro “Storia della
mia Vita”, uno sfogliare epoche e personali epopee, celate tra
le pieghe della quotidianità, che tracciano, con la storia
della protagonista, Vita Mongelli, nonna dell’Autore, le linee
dell’emancipazione e della libertà collettive che nel tempo
saranno, conquistate per tutte attraverso percorsi costellati
di lotte, dolori e sacrifici spesso consumati nella silenziosa
“dignità dell’altruismo”.

Vita attraversa “Un’Italia perduta, bombardata… che rinasce,
che  cresce  e  che  costruisce,  un’Italia  che  man  mano  si
assopisce e resta a guardare”, tessendo la propria storia, dal
caos a un ordine nuovo e in perenne mutamento, senza mai
perdere la capacità di sorridere e accelerare il passo negli
snodi  più  critici  della  sua  esistenza.  Parteciperanno
all’incontro  Maria  Gabriella  Martignetti,  docente;  Angelo
Rosati, avvocato e scrittore; Claudio Greco, scrittore; Gianni
De  Rosa,  presidente  dell’associazione  culturale  Lucus,
organizzatrice  dell’incontro.  Reading  e  intermezzi  musicali
nell’interpretazione di Domenica Stornelli, con musiche a cura
di Giovanni Stornelli.

“Alessandro  Faonio  è  uno  scrittore  che  non  smette  di
stupirci”, sottolinea la sindaca Marivera De Rosa, “Abbiamo
avuto la fortuna e il piacere di essere testimoni dei suoi



esordi e di poter apprezzare il percorso, la crescita e il
progressivo disvelarsi di un talento caleidoscopico, capace di
toccare corde profonde nei lettori con ogni produzione, come
certamente sarà con questa nuova opera, da leggere e custodire
nel cuore insieme alla figura di Vita, potente ed emblematica.
Invito tutti a non mancare”. La serata delle “Vacanze luchesi”
continuerà  con  la  musica  del  duo  “Stornelli”  nell’isola
pedonale del viale Duca degli Abruzzi.

DIVENTARE  ANZIANI,  TORNARE
BAMBINI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Lo scambio di una caramella genera due sorrisi e quattro occhi
felici.  Lo  Sci  Club  Alfedena  e  la  Residenza  protetta  San
Pietro uniti per il bene dei loro appartenenti

Alfedena,  27  giugno  2024.  Diventare  anziani  comporta  il
tornare  ad  essere  bambini.  Si  ha,  quasi,  la  licenza  di
riappropriarsi  dell’ingenuità,  della  spontaneità  e,  del
sorriso affrancato da circostanze di facciata. I bambini, dal
canto  loro,  sono  la  semente  nuova.  Tutto  tendono  a
sperimentare,  a  toccare,  a  portare  alla  bocca.

In  queste  due  fasi  della  vita  si  prediligono  le  briglie
sciolte, si rifuggono le regole della compostezza a tutti i
costi. Dire che sono le più belle potrebbe essere opinabile,
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dire che sono sovrapponibili è verosimile.

Queste realtà identitarie sono ben note all’ASD Sci Club di
Alfedena e all’organizzazione Abruzzo Anziani, che da pochi
mesi gestisce la residenza protetta San Pietro in Alfedena.
Siamo  davanti  a  due  satelliti  che  ruotano,  per  ragioni
differenti, ma non così distanti, intorno al pianeta vita.
Entrambi  scommettono  sull’importanza  della  coesistenza  fra
generazioni  differenti,  mediante  condivisione  del  tempo  e
delle esperienze.

Nella somma di questi teneri addendi, Arturo Como, Presidente
dell’ASD  Sci  Club  di  Alfedena,  insieme  a  tutti  i  suoi
collaboratori, ha da sempre intravisto una bella possibilità
di risultato. Per tal ragione, da decenni, spesso insieme al
gruppo alpini, hanno cucinato per gli anziani della residenza
San Pietro, hanno portato i giovani alunni ed atleti a far
visita agli stessi, insomma, hanno creato momenti di semplice
e pura condivisone in occasione del Natale, della Pasqua e del
Ferragosto.  Spesso,  negli  anni,  il  17  gennaio,  ricorrenza
religiosa che celebra Sant’ Antonio Abate, festa sentita e
partecipata da tutti gli alfedenesi e non solo, il pulmino
dello  Sci  Club,  ha  fatto  in  modo  che  gli  anziani
raggiungessero i diversi fuochi allestiti per la ricorrenza
nel paese. In più modi, quindi, e sempre con tanta volontà si
è deciso di investire in azioni totalmente gratuite, per il
bene della collettività, generando occasioni di incontro fra
piccoli e grandi abitanti del territorio.

Il subentro della nuova organizzazione, nella condotta della
residenza  protetta  per  anziani,  all’interno  della  comunità
Aufedinate è molto recente. Di contropartita, Abruzzo Anziani,
diretta da Dino di Stefano, da sedici anni addentro al settore
e impegnato nella crescita e nella diffusione dello stesso, ha
all’attivo,  ad  oggi,  la  gestione  di  quattordici  strutture
similari  in  tutto  l’Abruzzo.  In  quel  di  Alfedena  ad
affiancarlo,  vi  è  Fausto  Bontempi.



Le responsabili, dell’assolata e luminosa sede di Alfedena,
sono due, Roberta Pellizzari che, si fa portavoce per entrambe
e  Francesca  Contucci,  il  tutto  lascia  evincere  una
interessante  propensione  al  femminile.  Un  passato  da  OSS
quello  della  Pellizzari,  figura  femminile  dalla  lunga
esperienza nell’ambito dell’assistenza, dalle maniere dolci e
affabili, tipiche di chi vuole far bene in un contesto così
delicato e incantato al contempo.

 La struttura protetta San Pietro, al momento conta ventisei
ospiti fra uomini e donne, con vari gradi di autosufficienza,
un universo variegato, immerso nel verde e poco distante dalla
piazza del paese dei selciaioli.

Quello in cui Arturo Como ha creduto e portato avanti per
anni, è piaciuto molto alla nuova responsabile. Da cui, il
proposito  di  continuare  e  di  integrare.  Una  prima  festa,
improntata all’abbraccio dell’estate e a un brindisi al nuovo
inizio,  si  è  tenuta,  all’interno  della  residenza,  sabato
scorso. Il cibo, la bellezza dei luoghi, la convivialità e la
sensibilità  dei  coinvolti,  ad  ogni  titolo,  sono  stati  il
suggello più bello e più promettente.

Seduti uno di fronte all’altro, all’interno dell’ufficio di
direzione, l’impegnato ed iperattivo Presidente dello Sci Club
di Alfedena Arturo Como e la nuova e propensa Responsabile
della  Residenza  Protetta  San  Pietro,  Roberta  Pellizzari
parlano di piccole progettualità da sperimentare nel divenire.
Ipotizzano la lettura di fiabe fra bambini ed anziani, pensano
a  merende  condivise,  alla  possibilità  di  piccoli  incontri
dalle tematiche differenti, alla visione di un film o di un
cartone animato nella sala comune, insomma è tutto sul tavolo
e tutti hanno la volontà di fare per la crescita sana dei più
piccoli,  che  si  rivelerà  più  verace  e  più  schietta  se,
affiancata dall’esperienza e dal vissuto dei nonni, e delle
nonne di un’intera comunità.

 Simpatico  precisare  che,  seppur,  la  maggior  parte  dei



presenti  nella  struttura  sono  del  circondario,  vi  è
un’inquilina  di  Poggibonsi  e  una  centenaria.

Di fianco a tanta valenza sociale, comunitaria e di crescita
territoriale, è correlata, il che non guasta, la realizzazione
di  un  tessuto  economico  gradevole  e  in  incremento.  Nella
struttura lavorano dieci OSS, due addette cucina, un’addetta
alle pulizie e due infermiere. Si sta reperendo, in questi
giorni, la figura di un nuovo fisioterapista. La sensibilità
della  gestione  predilige  personale  del  posto  e,  si  sta
adoperando in tal senso.

-Il  passato  e  il  futuro  non  possono  essere  semplici
conoscenti,  devono  stringersi  la  mano,  darsi  un  bacio,
ascoltarsi, e aiutarsi nelle rispettive difficoltà- dichiara
Arturo Como, sempre più impegnato a portare all’interno del
suo Sci Club, esempi belli e concreti per i suoi giovani
atleti. Nei prossimi mesi si annunciano eventi dal profilo
solidale alto e dalla levata valenza sociale e sportiva. -La
pratica sportiva è una delle componenti più importanti nella
crescita e nella formazione dei nostri ragazzi-, continua il
Como. -Per tal ragione all’allenamento fisico, insieme a tutti
i miei collaboratori, affianchiamo l’allenamento alla vita, al
rispetto per essa e all’esercizio nel divenire uomini e donne,
sempre, più attenti alla chiamata del prossimo-.

Significativamente, Roberta Pellizzari, sottolinea il clima di
familiarità che si respira in Alfedena, fra i dipendenti e con
tutti gli apparati pubblici, religiosi e privati con cui si è
trovata ad interagire. Precisa che, – ogni anziano rappresenta
determinazione,  impegno,  dedizione  e  lotta.  Non  si
dimentichino  le  privazioni,  che  un  ospite  delle  nostre
residenze,  può  aver  patito,  il  tutto  non  va  disperso,  va
condiviso e messo a servizio del futuro. Amo toccare con mano
la gioia di un anziano che passa del tempo con un bambino! È
un investire alternativo nella crescita e nella formazione
delle future generazioni-conclude, emozionata.



Ispiranti, necessarie e promettenti le figure del Como e della
Pellizzari. Fortunata la comunità Alfedena perché ospita una
efficiente e distintiva residenza per anziani e perché è sede
di uno Sci Club attivo, originale e capace.

Mentre  la  responsabile  e  il  presidente  lavorano,  con
attenzione e impegno, al bene dei simpatici “iscritti” dei
loro “club” teniamo a mente che, quando una caramella passa
dalla tasca di un anziano alla mano di un bambino i sorrisi
sono due e gli occhi felici sono quattro.

RISPETTIAMO  GLI  ANIMALI  E
L’AMBIENTE:  armonia,
conoscenza, convivenza
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Il Progetto Dell’Istituto Comprensivo G. Di Girolamo Magliano
De’ Marsi

Magliano dei Marsi, 26 giugno 2024.  La Scuola dell’Infanzia
dell’Istituto  Comprensivo  G.  Di  Girolamo  di  Magliano  de’
Marsi, a conclusione dell’anno scolastico, ha portato in scena
le  manifestazioni  finali  afferenti  al  progetto  annuale
“Rispettiamo gli animali e l’ambiente: armonia, conoscenza,
convivenza“.

https://www.abruzzopopolare.com/2024/06/26/rispettiamo-gli-animali-e-lambiente-armonia-conoscenza-convivenza/
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I  piccoli  alunni  dei  Plessi  scolastici  di  Magliano  e  di
Cappelle  con  canzoni,  poesie,  dialoghi  e  percorsi  di
psicomotricità hanno mostrato di aver sviluppato il senso di
rispetto per ogni forma vivente  in particolar modo per gli
animali  selvatici  e  per  la  natura  che  li  circonda.   Gli
spettacoli  hanno  suscitato  entusiasmo  e  partecipazione  sia
negli  alunni  protagonisti  sia  in  quanti  sono  accorsi  ad
assistere.

IRRISOLTO FESTIVAL
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Nel Centro Storico del Borgo di Torano Nuovo venerdì 28 Giugno
2024 al calar del sole si accende la terza edizione  

Torano Nuovo, 25 giugno 2024. Serata all’ insegna della buona
musica  e  del  divertimento  organizzata  dall’  Associazione
Culturale “Coleotteri Bombardieri”. Ci ritroveremo insieme con
MUSICA LIVE, il concerto di RIVIERA, il giovane cantautore
Jacopo Spinozzi, in arte Riviera, anche frontman della band
Utah, che nel 2023 dà inizio al suo progetto da solista e
pubblica il singolo “Chiaro di Luna”.

Ad aprire le danze un DJ SET esplosivo con Daniele Aloisi. A
deliziare la serata anche lo STREET FOOD per soddisfare ogni
palato con Frittelle e Porchetta. Il tutto sarà accompagnato
da  ottima  birra  tedesca  alla  spina.  Non  vediamo  l’ora  di

https://www.abruzzopopolare.com/2024/06/25/irrisolto-festival/


condividere con voi momenti magici!

INGRESSO LIBERO

RIMESSO  A  NUOVO  CAMPO  DA
TENNIS
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Aperte le prenotazioni e pronto all’uso

Luco  dei  Marsi,  25  giugno  2024.  Un’estate  a  tutto  sport,
quella in programma a Luco dei Marsi, dove continuano i lavori
di ripristino e rinnovamento dei diversi impianti sportivi.
Mentre  proseguono  le  attività  di  rigenerazione  del  manto
erboso  del  comunale,  sono  stati  ultimati  i  lavori  di
manutenzione straordinaria del campo da tennis, una struttura
che chiama a raccolta ogni anno numerosi appassionati di tutte
le età. Il campo sarà disponibile nella fascia oraria 9/19
tutti  i  giorni,  dal  1°  luglio  al  31  agosto,  previa
prenotazione e pagamento della tariffa oraria vigente, pari a
5 euro a giocatore, per partite occasionali a due; 4 euro a
giocatore, per le partite occasionali in doppio; 3 euro a
partecipante in caso di torneo.

Le prenotazioni possono essere effettuate tramite whatsapp al
numero: 339 1360642 o direttamente al punto informativo del
Comune. I pagamenti possono essere effettuati tramite PagoPA,

https://www.abruzzopopolare.com/2024/06/25/rimesso-a-nuovo-campo-da-tennis/
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accedendo  direttamente  alla  piattaforma  dal  sito  web  del
Comune  o  tramite  QR  Code  in  tutti  gli  esercizi  abilitati
(tabaccherie,  ricevitorie,  bar,  esercizi  diversi
convenzionati), attraverso il proprio servizio home banking,
allo sportello bancario o tramite ATM abilitati e negli uffici
postali.

A breve, informa l’Amministrazione comunale, prenderanno il
via i lavori di manutenzione e implementazione delle dotazioni
al campo di calcetto di piazza Gramsci, il Campetto, sede del
parco giochi per l’infanzia, di un’attrezzata e nuovissima
palestra all’aperto e luogo di ritrovo estivo prediletto dai
giovani e giovanissimi luchesi.

“I nostri impianti sportivi sono sempre più funzionali, curati
e fruibili”, sottolinea con soddisfazione la sindaca Marivera
De  Rosa,  “Abbiamo  condotto  in  porto  numerosi  lavori,  dai
terreni  di  gioco  alle  recinzioni,  dall’efficientamento
energetico alla dotazione di servizi fino al riordino degli
accessi. Molto abbiamo fatto, e molto vi è ancora da fare, ma
il progetto per la rigenerazione delle strutture sportive, per
far sì che siano pienamente e al meglio a disposizione della
cittadinanza,  procede  spedito.  Abbiamo  a  disposizione,  nel
nostro  territorio,  impianti  e  opportunità  per  vivere  una
stagione estiva ricca di sport all’aria aperta e socialità,
invito tutti a beneficiarne al massimo. Ringrazio l’Ufficio
tecnico  e  quanti  collaborano  quotidianamente  alla  costante
cura delle aree”.

LA GARA DELL’APERITIVO MARSO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

https://www.abruzzopopolare.com/2024/06/23/la-gara-dellaperitivo-marso/


Finocchi, carote ed erbe spontanee per raccontare la Marsica
con un drink

Avezzano, 23 giugno 2024. Non solo gin e vodka, ma anche
finocchi, carote ed erbe spontanee per raccontare la Marsica e
le sue mille sfaccettature. Nell’ambito del festival diffuso
dell’Agroalimentare, MarsicaLand, giovedì 27 giugno si terrà
un evento imperdibile per gli amanti dei cocktail e della
tradizione locale: la gara per individuare l’aperitivo Marso.
La competizione avrà luogo nello spazio Me&Fu Go di Avezzano e
vedrà  la  partecipazione  di  barman  professionisti  del
territorio che si sfideranno nella creazione di un cocktail
originale,  utilizzando  esclusivamente  prodotti  tipici
marsicani.

“Sulla scia di quanto è già avvenuto lo scorso mese di maggio
con il contest La ricetta tipica della Marsica, anche con il
concorso  di  idee  l’Aperitivo  marso  si  vuole  sostenere  un
processo  culturalmente  creativo  che  giochi  a  favore
dell’identità  territoriale  e  della  crescita  del  senso  di
appartenenza  ai  luoghi“,  ha  spiegato  il  coordinatore
scientifico  della  manifestazione,  Ernesto  Di  Renzo,  “i
destinatari  di  questa  operazione  di  invenzione  della
tradizione  sono  soprattutto  le  giovani  generazioni  che
utilizzano  gli  happy  hour  e  le  pratiche  della  socialità
diffusa come spazi di aggregazione e come momenti di auto-
riconoscimento.  Costoro,  per  poter  essere  coinvolti
nell’importante  operazione  di  ingegneria  culturale  che
Marsicaland sta mettendo in atto sull’intero territorio, hanno
bisogno di essere raggiunti, informati e persuasi mediante un
linguaggio che sia corrispondente agli schemi comunicativi che



adottano nella loro quotidianità”.

L’aperitivo Marso, organizzato nell’ambito del festival ideato
dalle associazioni di categoria con il sostegno del Comune di
Avezzano, della Regione Abruzzo, dell’Azienda regionale per le
attività produttive (Arap), della Provincia dell’Aquila, del
Gal  Marsica,  del  Patto  Territoriale  della  Marsica,  e  del
Consorzio di Tutela Igp Patata del Fucino, dovrà incarnare
l’essenza della Marsica, raccontando il territorio attraverso
sapori autentici e ingredienti locali.

La competizione sarà suddivisa in due fasi di valutazione: una
giuria tecnica, composta da esperti del settore, e una giuria
di appassionati, che valuteranno le proposte dei barman in
gara. A valutare i cocktail che verranno realizzati dai barman
sarà una giuria di esperti e una giuria popolare che dovrà
analizzare non solo il gusto e la qualità del cocktail, ma
anche la creatività e l’originalità, la connessione con il
territorio e l’uso dei prodotti tipici marsicani e la capacità
di raccontare la storia e la cultura locale attraverso il
drink.

“L’aperitivo marso, in questo senso, intende rappresentare un
modo easy di pensare al territorio”, ha concluso Di Renzo,
“nominandolo, bevendolo, gustandolo e attivando così quella
presa di confidenza con la parola Marsica capace di agire
nelle  sue  differenti  dimensioni  consapevoli,  inconsce,
affettive e identitarie”.

foto www.espressione24.it



INCONTRO CON IL PREFETTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

La Comunità luchese dà il benvenuto a Giancarlo Di Vincenzo

Luco  dei  Marsi,  19  giugno  2024.  Sviluppo  e  criticità  del
Territorio  tra  storia  e  attualità,  cultura  e  culture,
sicurezza,  partecipazione  e  inclusione  nella  fondamentale
precondizione del rispetto della legge e delle regole. Questi,
tra altri, alcuni dei temi principali al centro dell’incontro
istituzionale tra il Prefetto dell’Aquila, dottor Giancarlo Di
Vincenzo,  e  l’Amministrazione  comunale  di  Luco  dei  Marsi,
tenutosi  nella  mattinata  di  ieri,  18  giugno,  nella  sala
consiliare municipale.

Ad accogliere il Prefetto, con la sindaca Marivera De Rosa, il
vice sindaco Giorgio Giovannone, gli assessori Mauro Petricca,
Silvia Marchi e Claudia Angelucci, con i consiglieri Elisa
Panella ed Emilio D’Eramo, per la maggioranza, e i consiglieri
Francesco Ceci e Giuseppina Di Giamberardino in rappresentanza
della minoranza in Consiglio, insieme ai Presidenti e Delegati
delle maggiori associazioni cittadine. Presenti all’incontro
il  maresciallo  capo  Lorenzo  Lupinu  e  il  brigadiere  capo
Domenico Carusi, operanti nella locale stazione Carabinieri, e
gli agenti della Polizia locale di Luco dei Marsi, Giovanna
Ciccarelli, Biagio Castellani e Roberto Gallese.

Nel porgere il benvenuto al Prefetto da parte della Comunità
luchese, la sindaca Marivera De Rosa ha tratteggiato alcuni
degli elementi distintivi della Cittadina, dalla peculiarità
delle  sue  origini  alla  ricchezza  delle  sue  risorse

https://www.abruzzopopolare.com/2024/06/19/incontro-con-il-prefetto/


paesaggistiche  e  culturali,  dallo  sviluppo  economico  allo
spiccato attivismo delle sue reti sociali, con riferimento
anche alla più ampia attività svolta in sinergia con enti
territoriali e associazioni per il progetto di rigenerazione
socioculturale  che,  accanto  alle  numerose  opere  pubbliche,
vede  l’impegno  costante  dell’Amministrazione  guidata  dalla
sindaca De Rosa.

Dinanzi a un’ampia e attenta platea, numerosi sono stati gli
spunti offerti al dialogo dal Prefetto Di Vincenzo, che si è
soffermato  sulla  centralità  del  rispetto  condiviso  delle
norme, sulla necessità del rigore nel contrasto ai fenomeni
che  creano  allarme  sociale  ma  anche  sulla  valenza  delle
attività di prevenzione, come sugli aspetti principali dei
fenomeni migratori nella dimensione locale e sulle dinamiche
di  interrelazione  tra  comunità,  stimolando  un  vivace  e
partecipato scambio tra i presenti.

Dettagliati  e  caratterizzati  da  grande  concretezza  i
riferimenti  alle  criticità  relative  al  territorio,  come
l’annosa questione delle condizioni delle strade fucensi e la
gestione delle risorse idriche destinate al comparto agricolo,
puntuali  analisi,  corredate  da  interessanti  riferimenti
all’esperienza personale maturata dal Prefetto, accolti con
grande favore dagli Amministratori e dai Rappresentanti delle
associazioni presenti. A siglare l’incontro, la riaffermazione
condivisa della più ampia cooperazione istituzionale a favore
del Territorio, quello luchese ma anche, come rimarcato dallo
stesso Prefetto, nella più lungimirante ottica di sistema,
quello fucense.



MENTAL WELLNESS
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Porte aperte ai turisti: cultura, conoscenza e degustazioni

Collecorvino, 17 giugno 2204. Una domenica all’insegna della
qualità dei prodotti e del gusto, del benessere psico-fisico e
della  conoscenza  del  territorio  ha  caratterizzato  il
territorio del comune vestino di Collecorvino che ha aperto le
porte  ai  tanti  visitatori  in  occasione  della  Merenda
nell’Oliveta prima edizione per il Comune guidato dal Sindaco
Paolo  D’Amico  ma  quarta  edizione  per  l’Associazione  Città
dell’Olio.

Una camminata piacevole ha condotto verso l’Azienda Di Luzio
Alessandra:  qui  c’è  stato  un  corso  di  yoga  con  Carla  De
Lauretis, degustazioni di olio ed aperitivo sotto gli ulivi,
la visita conoscitiva nel frantoio, letture di poesie con
Manola Di Tullio ed un incontro con il Cardiologo, il Dottor
Bruno Loffredo per consigli su uno stile di vita sano senza
gravare sul cuore. 

“Mi congratulo con l’Assessore all’Agricoltura Roberta Manco
per il successo di questa iniziativa ben riuscita e molto
partecipata – interviene il Sindaco Paolo D’Amico – c’erano
circa 70 persone che hanno preferito il nostro territorio alle
prime giornate di mare; ci fa molto piacere soprattutto che
abbiano scelto di partecipare turisti e visitatori dai paesi
limitrofi e non solo: una bella vetrina per Collecorvino che
ha  avuto  la  possibilità  di  mostrare  la  bellezza  del
territorio, far assaporare i prodotti e concedere a chi ha
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partecipato una giornata al benessere anche personale”.

L’evento è stato voluto dal Comune e curato dall’Assessore
all’Agricoltura Roberta Manco, ha collaborato all’iniziativa
anche l’Associazione A Piede Libero; partner sono il Ministero
dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica, la Lilt, l’Agenzia
Nazionale del Turismo ed Il Cammino d’Abruzzo, MB Fitness.

FESTA DELLA MUSICA 2024
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Sabato  22  giugno  a  Fontecchio  concerti,  mostre  d’arte,
laboratori, mercato artigianale e passeggiate

Fontecchio,  17  giugno  2024.  Concerti  gratuiti  tra  vicoli,
piazze, cortili e prati, laboratori musicali e passeggiate
erboristiche,  mostre  di  liuteria,  d’arte  contemporanea  e
installazioni, distillazioni e mercatini di artigianato per un
giorno di esplosione di musica, con protagonisti gruppi vocali
e  orchestre  di  fisarmoniche,  random  rock  e  tradizione
popolare,  elettronica  e  cantautorato,  alternative  e  indie
rock, dream pop e DJ set.

È il ricchissimo programma della Festa della Musica 2024, che
si celebrerà nella giornata di sabato 22 giugno a Fontecchio,
paese medievale nella media valle dell’Aterno, in provincia
dell’Aquila, a partire dalle 11:00.

https://www.abruzzopopolare.com/2024/06/17/festa-della-musica-2024/


Un evento gratuito e completamente autofinanziato, che non ha
ricevuto finanziamenti pubblici, e che si avvarrà del lavoro
dei volontari, patrocinato dal Comune di Fontecchio e promosso
dall’associazione culturale Sari Sari, con la collaborazione
di  La  Kap,  Le  Officine,  Comitato  Feste  di  Fontecchio,
l’associazione  culturale  Harp,  la  Libera  Pupazzeria,
associazione culturale Mat^Nat e il Fontecchio International
Airport.

La Festa della Musica è un evento internazionale nato nel 1982
in Francia, che si tiene il 21 giugno di ogni anno in più di
120  nazioni  in  tutto  il  mondo.  In  Italia,  l’iniziativa  è
sostenuta  dall’Aipmf,  dal  Ministero  della  Cultura,  dalla
Commissione europea e dalla Siae.

Si comincia alle ore 11, con una passeggiata di riconoscimento
delle piante del solstizio con l’erborista Sara Mannori, e con
l’apertura  delle  mostre  itineranti  nei  vicoli,  cortili  e
cantine del borgo medioevale, a cura di Giordano Cianfaglione,
Fabrizio Valente, Giordano Ianni e Nicolò Guarraci.

Al  bar  Ju  Spacc  è  invece  possibile  visitare  la  mostra
personale  “Ossessione  evitata,  passaggi  fino  al  punto  di
arrivo”,  dell’artista  Debora  Frasca.  mentre  occorrerà
attendere  fino  alle  16.00,  l’apertura  del  laboratorio  di
Libera Pupazzeria e della mostra personale di Massimo Piunti.

Alle  ore  13  pranzo  in  Piazza  del  Popolo  e  apertura  del
mercatino dell’artigianato, con oltre 20 stand, tra cui quello
dedicato al foglio sfuso di promiscuità culturale Auanagana,
realizzato  da  artisti  e  appassionati  di  scrittura  di
Fontecchio  e  dintorni.

Dalle  ore  13.30  alle  15.30  sempre  in  piazza  del  popolo
laboratorio di percussioni con Denis Di Donato, dalle ore 14
alle 17.00 area bimbi con Luca il clown.

Dalle 14.00, mostra di contrabbassi realizzati dal liutaio
Dado Iannelli all’ex mattatoio davanti alla celebre fontana



trecentesca.  Alle  ore  15:00,  Distillazione  della  lavanda,
sempre vicino alla fontana trecentesca con l’erborista Sara
Mannori,

Dalle  ore  14  alle  ore  18   mostra  e  laboratorio  musicale
L’Altra orchestra, con strumenti da tutto il mondo a cura e
con musiche di Barbara Filippi, nel circolo di matematica Mat
Nat, in piazza del Popolo, dove dalle ore 16.00 alle ore 17.00
si terrà il laboratorio di strumenti africani per adulti (max
10  persone),  dalle  17.00  alle  18.00  il   laboratorio  di
strumenti andini per bambini (max 15 bambini).

VACANZE LUCHESI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Inaugurazione deluxe con Marsi’n Jazz, alla ribalta Venanzio
Venditti Quintet e Inside

Luco dei Marsi, 12 giugno 2024.  Esordio scintillante per la
nuova edizione delle “Vacanze luchesi”, al via il prossimo 16
giugno.  A  inaugurare  l’ormai  tradizionale  e  attesissima
rassegna  che  animerà,  per  il  settimo  anno  consecutivo,
l’estate a Luco dei Marsi e dintorni, una “Prima” d’eccellenza
targata Marsi’n Jazz, acclamato festival ideato e promosso dal
Maestro e direttore artistico Franco Finucci, con il concerto
del “Venanzio Venditti Quintet” e la presentazione ufficiale
in  terra  d’Abruzzo  di  “Inside”,  nuovo  album  del
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sassofonista/composer, originario del centro fucense, Venanzio
Venditti.

L’appuntamento è alle 18 di domenica, 16 giugno, nella casa
dell’Amicizia,  in  via  A.  Torlonia,  adiacente  al  campo
sportivo. L’album, prodotto da AlfaMusic Label & Publishing,
in  uscita  il  14  giugno,  sarà  dal  21  distribuito  da  Egea
Distribution  in  tutto  il  mondo,  comprese  le  piattaforme
digitali, ed è stato presentato in anteprima nei giorni scorsi
con il concerto all’Alexanderplatz, storico e prestigioso Jazz
Club romano.

Una prima data del nuovo tour, quella luchese, con cui il
Musicista  omaggia  le  sue  radici,  nonché,  sottolinea,  “La
sensibilità nei confronti dell’arte e la disponibilità della
sindaca  Marivera  De  Rosa  e  dell’Amministrazione  comunale”,
impegnate  da  anni  nella  promozione  a  tutto  tondo  del
Territorio, delle sue peculiari ricchezze e dei suoi talenti.
A seguire, Venanzio Venditti sarà impegnato in una tournée
promozionale in tutta la Penisola e all’estero, a partire da
Madrid.

La formazione che “accenderà” le Vacanze luchesi edizione 2024
vedrà  alla  ribalta,  con  Venanzio  Venditti,  Tenor  sax,
musicisti  del  calibro  di  Francesco  Lento,  Trumpet  &
Flugelhorn, Roberto Tarenzi, piano, Francesco Puglisi, Double
bass, e Marco Valeri, Drums. “Inside”, avvolgente velluto di
sorprendente  profondità  e  inattesi,  vertiginosi  slanci,
risulta il distillato di esperienze e prospettive di respiro
internazionale  e  di  ininterrotta  ricerca  stilistica  ed
espressiva, narrate attraverso tre brani standard ed altre sei
composizioni originali tessute sulla trama di quel modello di
Jazz mitico e composito degli anni ‘50 e ‘60. Una narrazione
musicale coinvolgente fino all’ultima nota, in cui riverberano
gli echi delle performance e dei percorsi vissuti dall’Artista
in  Italia,  Europa,  Nord  Africa,  Asia  e  Stati  Uniti,
dall’Italian Jazz Days alle innumerevoli collaborazioni con
musicisti e formazioni della caratura di Eddy Palermo, Roberto



Gatto, Roberto Tarenzi, Fabrizio Bosso, Andy Gravish, il Trio
di Mike Melillo, quale special guest, Antonio Ciacca, Dario
Deidda, Karl Potter, Mike Karn, Jerome Jenning, Adam Pache tra
altri.

La giornata inaugurale della rassegna “Vacanze luchesi” si
aprirà alle 9 di domenica 16, in piazza Umberto I, con il
raduno dei motori d’epoca, seguito dal tour marsicano e dalla
conviviale, e proseguirà, dopo il concerto, con la serata in
piazza Umberto I, a base di enogastronomia e allegria, eventi
a cura della Sezione Marsica del Lambretta Club Abruzzo in
collaborazione con il Comitato Feste Patronali classe ’73 e
con il patrocinio del Comune di Luco dei Marsi.

UN  VIAGGIO  TRA  NATURA  E
BORGHI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Il Gran trail della Brigantessa a Sante Marie

Sante Marie, 11 giugno 2024. Immaginate di trovarvi immersi in
una natura incontaminata, circondati da panorami mozzafiato e
antichi borghi che raccontano storie di un tempo passato.
Questo è ciò che vi aspetta domenica 16 giugno al “Gran Trail
della Brigantessa”, un evento di trail running unico nel suo
genere che si svolgerà nel comune outdoor di Sante Marie, nel
cuore  dell’Abruzzo.  Organizzato  dall’associazione  “La
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Brigatessa”  con  il  patrocinio  del  Comune  di  Sante  Marie,
questo trail promette un’esperienza indimenticabile per tutti
gli appassionati di sport e natura.

Il Gran Trail della Brigantessa non è solo una corsa, ma un
vero e proprio viaggio alla scoperta della bellezza autentica
dell’Abruzzo. Il percorso, di circa 17 chilometri e con un
dislivello  positivo  di  630  metri,  attraversa  boschi
lussureggianti  e  sentieri  avventurosi,  offrendo  ai
partecipanti la possibilità di immergersi completamente in un
ambiente naturale ancora tutto da scoprire.

Lungo il tragitto, avrete l’opportunità di esplorare borghi
poco conosciuti ma ricchi di fascino, come Santo Stefano,
Scanzano  e  Tubione.  Questi  paesi,  con  le  loro  stradine
acciottolate e le case in pietra, conservano intatto il loro
patrimonio storico e culturale, offrendo uno sguardo autentico
sull’Abruzzo di una volta.

“Il  trail  running  della  Brigantessa  sarà  un  evento  non
competitivo e aperto a tutti coloro che vorranno trascorrere
una giornata immersi nella natura”, spiegano dall’associazione
La Brigantessa. Ogni partecipante sarà libero di seguire il
proprio  ritmo,  senza  pressioni  o  competizioni,  per  godere
appieno dell’esperienza.

Partecipando al Gran Trail della Brigantessa, non solo vivrai
un’avventura  unica,  ma  contribuirai  anche  alla  promozione
dell’ecoturismo e alla sostenibilità dei territori abruzzesi.
Questo  evento  rappresenta  un’occasione  per  valorizzare  le
bellezze naturali e culturali della regione, sostenendo al
contempo le comunità locali.

Sei pronto per vivere un’esperienza straordinaria? Iscriviti
al Gran Trail della Brigantessa e preparati a scoprire un
angolo di Abruzzo ancora sconosciuto ma ricco di fascino e
autenticità. Per iscriversi, visita il link qui.

Non perdere l’occasione di partecipare a questo evento unico e



di immergerti nella natura selvaggia e nei borghi storici
dell’Abruzzo. Il Gran Trail della Brigantessa ti aspetta per
un’avventura indimenticabile!

IL MUSEO DIFFUSO DI GORIANO
VALLI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Luglio 2024

Presentazione delle otto nuove stazioni

Goriano Valli, 5 giugno 2024. Oggi, mercoledì 5 giugno, con
due appuntamenti, il primo dalle ore 11:00 alle 12:00, il
secondo  dalle  ore  18:00  alle  19:00  in  occasione  del  600°
anniversario della morte di Braccio Fortebraccio da Montone,
si terrà la presentazione pre-inaugurale del progetto e delle
otto stazioni del Museo Diffuso, tra cui una Cantina del Vino
dedicata al capitano di ventura perugino.

Il MuDI Museo si propone come un’iniziativa di ‘give back’ per
restituire valore al territorio d’origine e al pianeta. Il suo
scopo primario è recuperare, preservare e tramandare i segni e
i  ricordi  di  una  cultura  contadina  abruzzese  montana
millenaria  ormai  scomparsa.

L’evento  serve  come  anteprima  dell’inaugurazione  ufficiale,
prevista per il 10 agosto, e mira a informare sul progetto e a
raccogliere idee, supporto e feedback.

https://www.abruzzopopolare.com/2024/06/05/il-museo-diffuso-di-goriano-valli/
https://www.abruzzopopolare.com/2024/06/05/il-museo-diffuso-di-goriano-valli/


Alla  presentazione  interverranno  l’ideatore  del  progetto,
Fausto Di Giulio, il sindaco di Tione degli Abruzzi, Stefania
Mariani, il presidente del Parco Regionale Sirente Velino,
Francesco D’Amore, il presidente della cooperativa di comunità
‘Cuore delle Valli’, Massimo Pedone, l’architetto Pasqualino
Di Gioacchino e il genealogista Marco Cascianelli.


